



München, 12. Dezember 2023

Pressemitteilung

Bayerisches Wirtschaftsministerium fördert den InsurTech Hub Munich mit einer Million Euro

ITHM verknüpft Versicherer mit Spitzen-Start-ups, führenden Technologieunternehmen und renommierten Wissenspartnern

Der InsurTech Hub Munich (ITHM), eine global agierende Innovationsplattform der Versicherungswirtschaft, erhält eine finanzielle Förderung in Höhe von bis zu einer Million Euro vom Bayerischen Staatsministerium für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie. Die Mittel können bis Oktober 2026 abgerufen werden. Sie sollen vor allem der Weiterentwicklung der Innovationsprogramme und strategischen Formate des ITHM sowie der Ausweitung der internationalen Netzwerkaktivitäten dienen. Das Wirtschaftsministerium hat den Aufbau des ITHM von 2018 bis 2023 bereits mit insgesamt 1,75 Millionen Euro gefördert.

Der ITHM verknüpft Versicherer mit Spitzen-Start-ups, weltweit führenden Technologieunternehmen und renommierten Wissenspartnern im Rahmen von sogenannten Innovationsprogrammen. Mit ihrer ausgefeilten Themenstrategie, der intensiven Themenbearbeitung, dem eigens entwickelten multiperspektivischen Ansatz und ihrem modularen Aufbau haben sich die Innovationsprogramme zum Markenzeichen des ITHM entwickelt. 2023 standen Programme zur Zukunft des Versicherungsvertriebs (NXT: Distribution) und zur Gewerbeversicherung (NXT: Commercial) im Fokus.

„Seit seiner Gründung hat sich der InsurTech Hub Munich zu einem weltweit führenden Zentrum für Versicherungsinnovation entwickelt. Die Brancheninitiative gilt als Erfolgsmodell, das sowohl national als auch international großes Ansehen genießt. Die Versicherungsbranche spielt eine essenzielle Rolle in der Volkswirtschaft, indem sie nicht nur Risiken abfedert, sondern auch als wichtiger Wirtschaftszweig Arbeitsplätze schafft und Kapital für Investitionen bereitstellt. Die Förderung durch das Bayerische Wirtschaftsministerium unterstreicht die Bedeutung dieser Branche für den Standort und Versicherungsplatz München und zeigt das Engagement für eine zukunftsorientierte und innovative Wirtschaftsentwicklung“, sagt Tobias Gotthardt, Staatssekretär im Bayerischen Staatsministerium für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie.

„Die erneute finanzielle Förderung durch das Bayerische Wirtschaftsministerium freut uns sehr. Diese Unterstützung ermöglicht es dem ITHM, einen langfristig wirkungsvollen Beitrag zur Innovation und Digitalisierung der Branche zu leisten. Die Versicherungswirtschaft spielt eine unverzichtbare Rolle als Stabilisator und Innovationsmotor. Durch innovative Versicherungsprodukte und -dienstleistungen werden Unternehmen ermutigt, neuen Risiken mit Selbstvertrauen zu begegnen. Zudem schafft die Versicherungsbranche eine finanzielle Basis für Investitionen, die die Entwicklung neuer Technologien und Unternehmen unterstützt. So trägt sie zur nachhaltigen Entwicklung des Wirtschaftsstandorts bei“, kommentiert Dr. Robert Heene, Vorsitzender des ITHM-Beirats, und Vorstandsmitglied der Versicherungskammer Bayern.

„Die Zusammenarbeit von weltweit führenden Start-ups und Technologieunternehmen mit etablierten Versicherern bringt frische Ideen und Schnelligkeit in die Innovation. Mit der erneuten finanziellen Förderung des Bayerischen Wirtschaftsministeriums können wir unsere internationale Spitzenposition weiter ausbauen, neue strategische Formate entwickeln und die Erfolgsgeschichte der einzigartigen Innovationsprogramme des ITHM fortschreiben“, sagt Tom Van den Brulle, Vorsitzender des ITHM-Vorstands und Global Head of Innovation der Munich Re.

Über den InsurTech Hub Munich (ITHM):

Der InsurTech Hub Munich ist eine einzigartige Plattform, die Versicherer, Technologieunternehmen, Start-ups, Hochschulen und Investoren verknüpft, um Innovationen in der Versicherungsbranche voranzutreiben. Mit Unterstützung des Bayerischen Wirtschaftsministeriums verfolgt der ITHM die Mission, Versicherungsinnovationen und Digitalisierung zu beschleunigen, die Zusammenarbeit innerhalb des Ökosystems zu ermöglichen, den Wissensaustausch zu fördern und eine Community von Versicherungsinnovatoren aufzubauen und zu pflegen.

Pressekontakt:

Dr. Reinhard Saller
Director Partnerships & Communications
InsurTech Hub Munich e.V.
Tel: +49 157 923 565 19
E-Mail: reinhard@insurtech-munich.com